



## Hallan y rescatan a desaparecidos: son 35 migrantes pág. 12

Estarían los 23 que salieron de Guanajuato

# Hallan en SLP a 35 tras alerta de desaparición

• Por Cristina Ceja

mexico@razon.com.mx

La Secretaría de Seguridad Pública de Guanajuato informó ayer en su cuenta de Twitter que fueron "localizadas y rescatadas" en San Luis Potosí 35 "personas migrantes".

Entre los liberados podrían estar las 23 personas procedentes de Guanajuato que el pasado miércoles fueron reportadas como desaparecidas, versión que fue contemplada como posibilidad por la Fiscalía General del Estado de San Luis Potosí (FGESLP).

Originalmente se creía que los 23 desaparecidos de Guanajuato eran turistas que viajaban hacia Saltillo, Coahuila, debido a que los representantes de la empresa de transportes Grupo Eifel los reportó como tales cuando denunció que no localizaban a las camionetas en que se transportaban.

El caso estuvo marcado por las contradicciones y las confusiones, pues el mismo miércoles, momentos después de que se hiciera pública la desaparición de los 23 "turistas", el gobierno de San Luis Potosí informó que ya había hallado a 16.

### EL DATO

**EL VOCERO** de Seguridad de San Luis Potosí, Miguel Gallegos Cepeda, aclaró que no está confirmado que se haya pedido rescate para liberar a los 23 que están desaparecidos.

Más tarde se aclaró que en realidad se trataba de otro grupo, éste sí de paseantes, que habían sido asaltados en la carretera Matehuala-San Luis Potosí, pero que no fueron retenidos y pudieron llegar a su destino.

El mismo miércoles, Grupo Eifel afirmó que uno de los choferes se había logrado comunicar con algún familiar para decirle que los tenían secuestrados y que pedían un rescate de 60 mil pesos por cada uno, de lo cual no hay evidencia.

Estas contradicciones fueron puestas en evidencia ayer por el vocerode Seguridad Pública de San Luis Potosí, Miguel Gallegos Cepeda, quien reveló que la empresa que ofreció el servicio a los 23 "turistas" de Guanajuato no proporcionó detalles, como como el número exacto de pasajeros ni una lista de nombres.

Añadió que tampoco existe información confirmada que apunte a que uno de los choferes de las unidades haya mantenido comunicación con alguien sobre la supuesta exigencia de dinero para liberar a los tripulantes.

El operativo que se originó por el reporte de los desaparecidos de Guanajuato desembocó en el desmantelamiento de una red de "polleros" y con el rescate, según trascendió en algunos medios, en total de 40 personas, de los cuales 38 son

**LOS RESCATADOS** no eran turistas sino migrantes y estaban en poder de un grupo armado; operativo conjunto desnuda las contradicciones que han marcado el caso



**EN ESTE LUGAR** del estado de San Luis Potosí fueron rescatadas 35 personas que estaban privadas de su libertad, ayer.

originarios de El Salvador, Venezuela y Honduras, y dos son mexicanos.

Ayer por la tarde, la Fiscalía de San Luis Potosí informó que investigaciones realizadas por la FGESLP, "en coordinación con las diversas instituciones civiles y militares, permitieron ubicar esta tarde a dos grupos de personas privadas de su libertad".

Añadió que "se trata de varias personas que mantenían cautivas un grupo de infractores, a quienes les fueron aseguradas cinco camionetas y diversas armas que ya están a disposición de las autoridades locales y federales".

**TRABAJO CONJUNTO.** Por la noche, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno federal confirmó que fueron liberadas 35 personas en la brecha de San Gabriel a Matehuala, y que en las acciones participaron, además de las autoridades de Guanajuato y San Luis Potosí, el Ejército y la Guardia Nacional.

La dependencia indicó que se identificó a Luis Felipe Macías Arriaga, chofer de una de las vagonetas, en que se trasladaba a las personas, mientras que las demás aún permanecen sin que se conozca su identidad.

Precisó que en el operativo se contó con el apoyo de seis helicópteros -dos de San Luis Potosí, dos de Guanajuato y dos de la Sedena.

Antes de que se diera a conocer la liberación de los migrantes, el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue, informó que se abrió una "comunicación directa" con la Comisión Nacional Antisecuestro y con el subsecretario de Seguridad del Gobierno federal, Luis Rodríguez Bucio, para trabajar de manera coordinada con las autoridades de San Luis Potosí.

**2** Helicópteros del Ejército participaron en la búsqueda

**16** Turistas fueron hallados el pasado miércoles

### EL TIP

**LA EMPRESA** de transporte no proporcionó los nombres de las 23 personas a las que reportó como desaparecidas.